

M. VEGA

Expertos cuestionan eficacia de mayor presencia policial y del plan Calles sin Violencia: Serie de violentos homicidios sacude a la Región Metropolitana en el último interferiado previo a Fiestas Patrias

Delegado presidencial de la RM, Gonzalo Durán, anunció "mesas jurídico-policiales con sentido de urgencia" en comunas donde ocurrieron los asesinatos, para "abordar esto con toda la fuerza del Estado".

Solo este fin de semana, un adolescente fue encontrado sin vida al interior de un tambor en plena vía pública, un hombre fue acorralado mientras estaba en un auto con su pareja, una persona fue baleada en su casa y un joven recibió un disparo por la espalda mientras conversaba en la calle anoche, todos hechos ocurridos en La Pintana. A ello se suma que un vendedor ambulante fue baleado cerca del mercado de la Vega Central (Recoleta), una persona asesinada a pasos de un edificio residencial (Independencia), y un hombre fatalmente apuñalado cuando era asaltado (Pudahuel).

Son al menos siete los violentos homicidios que sacudieron a la Región Metropolitana desde el viernes pasado hasta anoche, fin de semana que para muchos fue largo después del feriado del jueves.

El anterior interferiado fue hace un mes, a mediados de julio. En esa ocasión ocurrieron más de una decena de asesinatos en la Región Metropolitana, entre ellos el quintuple homicidio en Lampa y el crimen contra menores de edad en Quilicura.

La ocurrencia de homicidios en este tipo de fechas ha puesto en alerta a las autoridades una vez más en medio de la crisis de seguridad que vive el país y *ad portas* del fin de semana largo de Fiestas Patrias.

Eventuales disputas de bandas criminales

El delegado presidencial de la Región Metropolitana, Gonzalo Durán, expresó ayer que durante "este fin de semana con interferiado hemos tenido nuevos homicidios, presumiblemente, y eso es materia de investigación, derivados de disputas entre bandas criminales o ajustes de cuenta. Vamos a dar con los responsables, y ya en algunos casos tenemos detenidos".

Agregó: "He concordado con algunos de los municipios, donde se produjeron estos hechos, la



Un hombre falleció ayer debido a la gravedad de las heridas por arma blanca que habrían sido provocadas durante un asalto ocurrido en la mañana.



El fin de semana fueron detenidos tres adultos por su eventual participación en el crimen de un adolescente hallado sin vida en un tambor en La Pintana.

“Este fin de semana con interferiado hemos tenido nuevos homicidios, presumiblemente (...) derivados de disputas entre bandas criminales o ajustes de cuenta”.

GONZALO DURÁN
 DELEGADO PRESIDENCIAL DE LA RM

realización de mesas jurídico-policiales con sentido de urgencia, con el propósito de definir nuevas estrategias focalizadas y abordar esto con toda la fuerza del Estado".

Pía Greene, académica de la U. San Sebastián, dice que si bien

desconoce un posible patrón de estos homicidios con el fin de semana largo, "claramente la mayor cantidad de estos homicidios están relacionados con el crimen organizado". Añade: "¿Y qué es lo que pasa? Efectivamente, el Gobierno anunció esta semana

“El poner mayor efectivo policial en las calles no va a reducir el crimen organizado y no va a afectar para que haya menos homicidios de este tipo”.

PIA GREENE
 ACADÉMICA DE LA U. SAN SEBASTIÁN

la segunda parte del plan Calles sin Violencia y sacaron a más carabineros a la calle. Pero como hemos dicho en oportunidades anteriores, el poner mayor efectivo policial en las calles no va a reducir el crimen organizado y no va a afectar para que haya

menos homicidios de este tipo".

Para la experta en seguridad, lo anterior es similar a cuando se alzan voces pidiendo resguardo militar en las calles. "Tampoco va a tener un gran efecto en este tipo de homicidios que tienen ciertas características relacionadas con el crimen organizado que no se combaten de esa manera, con presencia policial o copamiento policial en este caso".

El lunes 12 de agosto, el Gobierno dio inicio a la segunda fase del plan Calles sin Violencia, agregando más de 900 nuevos carabineros a la región. El investigador de Libertad y Desarrollo, Francisco Alcorta, comenta que si bien "son buenas noticias, este

plan no ha logrado reducir la violencia en la región, donde nuevamente fuimos testigos de un violento fin de semana. En este sentido, no parece que una estrategia preventiva de copamiento territorial, la que es bastante costosa en recursos policiales, como ha sido esta fase dos del plan Calles sin Violencia, sea la solución para el combate de este tipo de delitos y hechos de violencia".

Para el experto, "acciones asociadas a fortalecer la capacidad policial e investigativa para identificar aquellos individuos asociados al crimen organizado son claves para erradicar la violencia de las calles, lo que tendría un impacto significativo en la reducción de este tipo de hechos". Esto, asegura, se debe complementar con acciones que apunten a modelos integrales de seguridad a nivel de barrios o sectores específicos con alta presencia de armas de fuego o manifestaciones del crimen organizado.

Greene rescata al respecto el trabajo hecho por la unidad ECHO de la fiscalía. Cree que para los próximos fines de semana largos podrían realizarse fiscalizaciones de armamento "dirigidas", es decir, "a personas que puedan portar armamento, que pueda haber armas en ciertos lugares donde han ocurrido mayormente este tipo de homicidios, focalizados".